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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 02/2023 
 

No dia seis do mês de abril de dois mil e vinte e três, às dez horas e um minuto, 1 

realizou-se a segunda  Reunião Extraordinária, do ano de 2023, do Conselho de 2 

Campus (Concamp) do Campus Canoas do Instituto Federal de Educação Ciência e 3 

Tecnologia do Rio do Sul (IFRS), via webconferência. A sessão foi convocada e presidida 4 

pela presidente do Conselho, professora Patrícia Nogueira Hübler, e secretariada pelo 5 

servidor Marcelo Gonçalves da Silva. Além da presidente, estiveram presentes os 6 

conselheiros representantes docentes titulares, Claudio Enrique Fernández Rodríguez 7 

e Cláudia Brum de Oliveira Fogliarini Filha; a conselheira representante técnico 8 

administrativo titular, Alexsandra Alves de Brito, e a suplente Valéria Scheffer da 9 

Costa; os conselheiros representantes da comunidade externa, Sabrine de Jesus Ferraz 10 

Faller e Ernani Luís Daniel, e o conselheiro representante discente titular, Paulo 11 

Ricardo. A reunião foi convocada com a seguinte pauta única: 1. Apreciação e 12 

deliberação da solicitação de autorização para execução de projeto de 13 

desenvolvimento institucional, científico e tecnológico com fundação de apoio, em 14 

consonância com a Resolução nº 035, de 28 de junho de 2022, projeto de fluxo 15 

contínuo  "Sistema digital para ensaios de durabilidade de relés eletromagnéticos 16 

utilizados em iluminação pública de smart cities".  A presidente do Conselho iniciou a 17 

reunião cumprimentando e agradecendo a participação de todos(as). Justificou a 18 

necessidade da reunião extraordinária em função da pauta ter parceria com 19 

instituições externas e um cronograma a ser seguido. Logo em seguida, lembrou as 20 

regras de participação na reunião através de webconferência: todos os microfones 21 

devem permanecer no silencioso; apenas Conselheiros(as) têm direito à palavra; os(as) 22 

demais, ouvintes, apenas se manifestam se convidados(as) pela Presidência do 23 

Conselho e  a inscrição do(a) Conselheiro(a) para falar se dá pela ferramenta “levantar 24 

a mão”, disponível abaixo do que está sendo projetado. Ordem do dia : 1. Apreciação 25 

e deliberação da solicitação de autorização para execução de projeto de 26 

desenvolvimento institucional, científico e tecnológico com fundação de apoio, em 27 

consonância com a Resolução nº 035, de 28 de junho de 2022, projeto de fluxo 28 

contínuo  "Sistema digital para ensaios de durabilidade de relés eletromagnéticos 29 



utilizados em iluminação pública de smart cities" A presidente informou que a 30 

prestação de contas do projeto anterior do professor Edison foi recebida no dia 04, 31 

terça-feira, e justificou que, em função do prazo de quarenta e oito horas para 32 

convocação e inclusão de documentos na pauta, ainda, pelo documento ser extenso 33 

para uma análise mais detalhada, não foi incluída como pauta nesta reunião, mas será 34 

na reunião ordinária de maio. Em seguida, solicitou que o professor Edison Silva Lima, 35 

autor do projeto, fizesse a apresentação da pauta. O professor disse que esse tipo de 36 

projeto é possível, porque o campus recebeu a autorização para uso da Lei de 37 

Informática, e quando alguma instituição, que também recebeu a homologação para 38 

uso dessa lei, solicita alguma pesquisa ou desenvolvimento tecnológico é possível fazer 39 

parcerias para esse desenvolvimento. A parceria é sempre via Fundação de Apoio, é 40 

ela quem recebe e gerencia a verba disponibilizada pela instituição parceira. No 41 

projeto anterior, que é parecido, foi feito um equipamento para teste do dispositivo 42 

como um todo, no projeto atual será feito um equipamento para teste de um 43 

componente deste dispositivo. Como a empresa avaliou de forma positiva o 44 

desenvolvimento do projeto anterior, solicitou o encaminhamento desse novo. A 45 

empresa tem a iniciativa de contratar e o campus de se oferecer para fazer os projetos. 46 

Este projeto está nos mesmos moldes do anterior. Sendo aprovado por este conselho, 47 

será assinado pelo reitor do IFRS, pelo presidente da FAURGS e pelo dono da empresa 48 

Exatron, para começar a execução. Com relação a prestação de contas do projeto 49 

anterior, explicou que a Fundação de Apoio da UFRGS (FAURGS) fez a prestação de 50 

contas e a empresa também. Dentro da Lei de Informática a empresa tem que 51 

encaminhar todo o processo para o Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação 52 

(MCTI). A comissão na reitoria analisou a documentação dessa prestação de contas e já 53 

enviou para ser analisada e aprovada pelo Concamp. Em regime de discussão: a 54 

professora Cláudia apontou que nos documentos a data de início do projeto é esta 55 

semana e questionou se esta data será ajustada. O professor Edison explicou que esta 56 

data era a previsão inicial, mas começará a valer após a assinatura dos três 57 

representantes das instituições envolvidas. No convênio tem que ser atualizada a data, 58 

que provavelmente será a data da próxima terça-feira, se for assinado. A conselheira 59 

Alexsandra disse que estava esclarecida, pois tinha a mesma dúvida, e que os técnicos 60 

administrativos consideram o projeto interessante e, portanto, encaminha o voto 61 

favorável à aprovação. Em regime de votação: foi aprovada por unanimidade a 62 

solicitação de autorização para execução de projeto de desenvolvimento institucional, 63 

científico e tecnológico com fundação de apoio, em consonância com a Resolução nº 64 

035, de 28 de junho de 2022, projeto de fluxo contínuo  "Sistema digital para ensaios 65 

de durabilidade de relés eletromagnéticos utilizados em iluminação pública de smart 66 

cities". A presidente do Conselho, professora Patrícia Nogueira Hübler, parabenizou o 67 

professor Edison, agradeceu a presença dos conselheiros e das conselheiras e encerrou 68 

a segunda reunião extraordinária de dois mil e vinte três, às dez horas e doze minutos. 69 

E, para constar, eu, Marcelo Gonçalves da Silva, secretário substituto do Conselho de 70 



Campus, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 71 

presentes. Canoas, seis de abril de dois mil e vinte e três.  72 

Marcelo Gonçalves da Silva ________________________________________________ 

Patrícia Nogueira Hübler___________________________________________________ 

Alexsandra Alves de Brito _________________________________________________ 

Claudio Enrique Fernández Rodríguez ________________________________________ 

Cláudia Brum de Oliveira Fogliarini Filha ______________________________________ 

Carlton Fernandes Preigschad ______________________________________________ 

Ernani Luís Daniel ________________________________________________________ 

Paulo Ricardo ___________________________________________________________ 

Sabrine de Jesus Ferraz Faller ______________________________________________ 

 


